

# Censo 2024: Antofagasta entre las regiones con mayor cifra de embarazo adolescente del país

**SALUD.** Si bien a lo largo de la última década las cifras de embarazo adolescente han disminuido sostenidamente, el último censo registró un preocupante aumento de casos, similar a las cifras que existían en año 2018.

Macarena Saavedra Ledezma  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Un preocupante aumento en los nacimientos de madres adolescentes se registró en la Región de Antofagasta durante el 2024. De acuerdo a las cifras del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la tasa específica de fecundidad en madres adolescentes entre 15 y 19 años, pasó de 20,48 en el año 2020 a un 28,59 el 2024.

Las cifras, entregadas en el último censo, se traducen a que por cada 1.000 embarazos en mujeres entre 15 y 19 años, se registraron 28,9 niños nacidos vivos en la región.

Situación que, además, pone a Antofagasta dentro de las regiones con mayor porcentaje de embarazos en mujeres de menos de 19 años durante el año recién pasado. Según el último censo Tarapacá se encuentra en el primer lugar con un (4,1%), seguido por Antofagasta (2,9%) y Arica y Parinacota (2,8%).

Respecto a las regiones con menor porcentaje de fecundidad adolescente en 2024 son Magallanes (1,3%), Los Ríos (1,6%) y Biobío (1,7%).



LAS ESPECIALISTAS LLAMARON A ADHERIR A PROGRAMAS DE CONTROL DE SALUD DE POBLACIÓN ADOLESCENTE.

## PREOCUPACIÓN

Karina Díaz, matrona y subdirectora académica del Hospital Clínico de la Universidad de Antofagasta (HCUA), dio cuenta de la preocupación que existe a nivel médico de las cifras actuales.

“Hoy día tenemos en la región un 2,9% y la verdad es que nos preocupa sobrema-

nera porque son embarazos adolescentes entre 15 y 19 años, pero tenemos un porcentaje de embarazo adolescente de menores de 15 años que por los datos que uno obtiene con los colegas en los centros de salud, la verdad es que no ha disminuido mucho”, informó la matrona.

“Estamos hablando de ni-

ñas adolescentes con realidades que muchas veces son vulnerables, por lo que es una urgencia social y ética el implementar medidas, no solo en la prevención, sino que también en el acompañamiento de la maternidad”, agregó la matrona.

En tanto, respecto a los riesgos o complejidades que

podría enfrentar la adolescente, estos además de ser fisiológico, “tiene todo un efecto psicológico y todo un efecto en el entorno familiar que hace determinantes sociales que puedan marcar la vida de esos jóvenes”, indicó la especialista.

## EVOLUCIÓN DE CIFRAS

Desde el Colegio de Matro-

nas, Viviana Barrera, presidenta del gremio subrayó que, si se observan las cifras en el largo plazo, se advierte una disminución sostenida en el número de embarazos adolescentes, particularmente en comparación a hace diez años.

“Ha aumentado la contactabilidad y la promoción en la salud sexual reproductiva de las adolescentes mediante educación, los espacios amigables y los controles, porque ahora existe un programa de control integral del adolescente donde, como matronas, le damos la consejería sobre la prevención del embarazo y la planificación familiar”, señaló la representante del Colegio de Matronas.

Desde el gremio llaman a la comunidad a continuar informándose sobre la prevención, el cuidado y consejería en la adolescencia.

“Hemos estado dándole énfasis en las estrategias para poder acercarnos al adolescente. Necesitamos que se sigan adhiriendo a los programas que se sumen para que se haga una buena consejería y lo importante es la preventión”, cerró.